
SoftBank en Kavak

Mientras lanza un salvavidas a
WeWork el fondo japonés SoftBank

que lleva Marcelo Claure acaba de for
malizar su inversión en la mexicana Ka
vak empresa que capitanea Carlos Gar
da Ottati

SoftBank tiene en la cartera todavía
disponibles más de la mitad de los S mil
millones de dólares que anunció en marzo
para invertir en startups tecnológicas de
América Latina

Si bien se sabe que Claure se está po
niendo al frente de un plan que evite una
mayor caída de una de sus principales in
versiones globales la de WeWork el po
deroso fondo japonés sigue con ánimo de
inyectar recursos en donde vea un futuro

prometedor en esta región
Kavak una plataforma web que

comercializa autos seminuevos en
México le hizo ojitos desde hace
varios meses a Claure pues apunta a
transformar un mercado históricamente
señalado por inseguridad y hasta frau
de que es el de la compraventa de autos
usados

Actualmente Kavak emplea a casi 250
personas y ha recibido más de 18 millo
nes de dólares en inversión por parte de
fondos como Kaszek Ventores Mountain
Nazca y QED investors

Aunque SoftBank no ha revelado de
cuánto es su inversión en Kavak se da por
seguro que será mucho más de lo que has
te ahora han apostado otros fondos en la
compañía

Subastan
Vuelos

No pierda de vistas las
innovaciones que intro
duce VivaAerobus la ae
rolínea de bajo costo que
capitanea Juan Carlos
Zúazúa para atraer a más
pasajeros

Después de haber esta
do en su fase piloto la em
presa lanzará hoy su nueva
forma de compra subasta
de vuelos

Con esta alternativa el
pasajero tendrá la libertad
de buscar los vuelos nacio
nales e internacionales que
están en subasta o alguno
en específico que sea de su
interés

Una vez que lo tenga
ubicado deberá registrarse
para poder conocer la ofer
ta que hasta el momento va
liderando en la puja por ese
vuelo y el tiempo que falta
para cerrar el procesa

Con eso el participan
te hará su propia oferta La

aerolínea no cobrara nada a
quien participe y no resulte
vencedor

VivaAerobus que ha
estado muy activa este año
en sumar nuevas formas
de compra y pago será
pionera en esta alternativa
que hasta ahora no había
explorado alguna otra
aerolínea

Apenas hace unos me
ses la empresa agregó la
opción de comprar boletos
de avión y pagarlos hasta
en 90 días y está pendiente
que el próximo año imple
mente el reconocimiento
facial en el check in de sus
pasajeros

Mujer
para IFT
Vamos a ver si la demanda
de la organización Conec

tadas que capitanea
María Elena Estavillo
tuvo eco

Hace unos días exigie
ron que en el Instituto Fe
deral de Telecomunicacio

nes IFT que encabeza
Gabriel Contreras se ha
ga una convocatoria exclu
siva para mujeres en
el proceso de elección
de comisionado a la salida
del actual presidente pues
de 7 personas que confor
man el Pleno todos son
hombres

Se lo decimos porque
es cuestión de días no pa
sa de este mes para que
el Comité de Evaluación
abra la convocatoria para
el puesto de comisionado
del EFT

El proceso para elegir
al séptimo comisionado es
el habitual los interesados
realizan un examen de co
nocimientos y después se
envía al titular del Poder

Ejecutivo una lista de entre
tres a cinco personas que
obtuvieron los mejores
resultados

El paso siguiente será
que el Senado ratifique la
posición o incluso la recha
ce En este último caso de
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la lista enviada al Ejecutivo
deberá elegirse otro aspi
rante que tomará posesión
el últimos día de febrero de
2020

Por cierto en esta oca
sión también habrá elec
ción de presidente del re
gulador El Senado defini
rá el proceso y designará
al comisionado al frente
del IFT

Alistan
Emisión

Los que se están preparan

do para visitar al mercado
de valores son los de la Fi
bra Mty que estarían alis
tando su cuarta emisión

desde que se listo en 2014
El fideicomiso de en

foque industrial de ofici
nas y comercial que dirige
Jorge Avalos Carpinte
yro busca recaudar hasta 3
mil 500 millones de pesos
con la emisión de certifica
dos a un precio inicial de
12 pesos

La Fibra planea hacer la
colocación a finales de este
mismo mes después de un

año de no levantar recur
sos del mercado de capita
les como parte de su pro
grama multivalor anunciado
en 2017

Los recursos serían pa
ra adquirir más propiedades
mejorar el perfil y evalua
ción de sus activos

Recién este fideicomiso
tomó la decisión de sumar a
Luz Adriana Ramírez di
rectora general de Visa Mé
xico como miembro pro
pietario independiente de
su Comité Técnica

cap tanes reforrna com
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va a caer el 20 a AMLO
Parece que al presidente Andrés
Manuel López Obrador está por caerle
el 20 y darse cuenta que solo no puede
y que necesita la colaboración de con
servadores y liberares ricos y pobres fi
fis y chairos Nos cuentan que en la
clausura de México Cubre de Negocios
su fundador Miguel Alemán Velasco
recordó los síndromes que padecen los
hombres que se convierten en presiden
tes de México los cuales narra en su no
veia si el Águila hablara de 1996 Reme
moró que en el segundo año los man
datarios se topan con la realidad y se

dan cuenta de lo que pueden hacer y de lo que no luego de
vivir en el primer año el síndrome de los Reyes Magos de
querer leer todas las cartas y contestar cada una El también
dueño de Interjet advirtió que ya en el tercer año a los presi
dentes les llega el síndrome del comunicador cuando busca
ganar todos los partidos con su equipo pero el público está
desconectado y los problemas crecen Pero cuidado a partir
del cuarto año las cosas se ponen más feas

Nadie supo nadie vio
Ahora resulta que todo mundo está ne
gando la paternidad de las iniciativas
para cobrarle derechos de agua al sector
agropecuario y para legalizar los autos
chocolate Nos dicen que ambas iniciati
vas que fueron aprobadas por diputados
de madrugada en San Lázaro y que han
provocado una ola de indignación y re
chazo nadie las quiere reconocer Por
un lado marcaron distancia los funcio
narios de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público pues en el caso del sub
secretario del ramo Gabriel Yorio el
día que se metieron de última hora

ambas iniciativas en las reservas del dictamen afirmó que él
ya estaba volando rumbo a Washington para asistir a las
reuniones de otoño del Fondo Monetario Internacional FMI
y del Banco Mundial BM En tanto por el lado de Morena
ahora aseguran que no es culpa sólo de ellos pues según el
senador Alejandro Amienta fueron aprobadas por la Cá
mara de Diputados
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Luis Rodrigo Contribuyentes desamparados
Salinas Olvera Ahora que vienen los cambios en mate

ria tributaria con la miscelánea fiscal
2020 nos dicen que de plano los pagadores de impuestos esta
rán desprotegidos pues no hay ombudsman fiscal Nos cuen
tan que desde hace unos días Luis Rodrigo Salinas Olvera
quien estaba encargado del despacho en la Procuraduría de la
Defensa del Contribuyente Prodecon ya renunció Nos dicen
que su decisión obedeció en parte a que en el actual gobier
no no se ve para cuándo se vaya a nombrar la terna para de
signar al nuevo titular del organismo Además con eso de
que la nueva ley prohibe a los servidores públicos trabajar en
la iniciativa privada durante 10 años periodo mucho mayor
en comparación con lo que ocurre en otros países se está
generando una desbandada masiva de funcionarios en todas
partes quienes están aplicando el más vale aquí corrió que
aquí murió

Estavillo deja huella en la SCT
Nos dicen que Telecomunicaciones de
México organismo público descentrali
zado de la SCT que dirige Sergio
Vlñals actuó proactivamente y envió
sus comentarios al Instituto Federal de
Telecomunicaciones IFT con opiniones
y recomendaciones sobre el uso de las
frecuencias del espectro para redes de
tecn l gía 5G Lo curioso de la misiva
que forma parte de la consulta pública
realizada por el regulador es que no les
avisaron que en febrero de este año
María Elena Estavillo dejó de ser co
misionada del instituto pues marcan co

pia de sus opiniones sobre el espectro a la comisionada El
documento también tiene copia para el resto de los comisio
nados del IFT con excepción de Ramiro Camacho quien
sustituyó a Estavillo y está en funciones desde marzo pasado
Vaya que la doctora Estavillo dejó huella como comisionada
nos comentan I
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Lanzan plataforma
sobre la NOM 035
Hoy entró vigor la NOM 035
que obligará a todas las em
presas aprevenir los factores
de riesgo psicosocial que se
puedan presentar en sus ac
tividades laborales Ante es
to la consultora Feher Fe
her se alió con The Friedman
Group para desarrollar una
plataforma especial de orien
tación a quienes inicien el
proceso de certificación

Seade con prisa
ante tema del azúcar
Quien no quiso hablarpor te
ner mucha prisa fue el sub
secretario para América del
Norte Jesús Seade Al ser
cuestionado sobre si la próxi
ma revisión del Acuerdo de
Suspensión entre México y
Estados Unidos enmateriade

azúcar que vence el próximo
noviembre se renovará elfun
cionario dijo que no conoce el
temayquetieneprisaporirse

Darámantenimiento
G C a vehículos
La empresa Técnica Especia
lizada G C obtuvo reciente
mente un contrato por 634
mil pesos por la contratación
de mantenimiento preven
tivo y correctivo con refac
ciones del parque vehicular
tanto de motores a gasolina
diesel y eléctricos en el Ae
ropuerto Internacional de la
Ciudad de México

Coloca 123 Lease
certificados en Biva
La firma de arrendamiento
puro 123 Lease colocó en la
Bolsa Institucional deValores
suprimeraemisiónde certifi
cados bursátiles por 300 mi
llones de pesos Los recursos
se destinarán para el pago de
pasivos financieros existentes
y financiamiento de nuevos
contratos de arrendamiento

Alistan foro turístico
en CdMx sin Torruco
El próximo 28 de octubre en
Ciudad de México se celebra
ráelforo donde elConsejo Na
cional Empresarial Turístico
debatirá sobre los temas más
importantesdel sector sinem
bargo aestaediciónno asistirá
Miguel Torruco Marqués
titular de Sectur en su lugar
estará el subsecretario Hum
berto Hernández
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IUna de las estrategias de Oracle
cuyo presidente y fundador es Larry

Ellison para 2020 es ampliar las regio
nes donde ofrece sus servicios de cómpu
to en la nube La meta es abrir 20 nuevas
regiones para finales del próximo año a
un ritmo de una cada 23 días Algunas de
éstas se encontrarán en donde la nube de

Oracle ya opera mientras que otras se
instalarán en nuevos países como Emi
ratos Árabes Arabia Saudita e Israel En
el caso de América Latina la tecnológica
tiene el plan de abrir un nuevo centro de
datos en Chile que sumará esfuerzos con
el que recientemente inauguró en Brasil
Son esfuerzos que posiblemente sigan a
pesar de que el fin de semana pasado fa
lleció el CEO de Oracle MarkHurd

2 Al parecer Fernando Chico Pardo
presidente del Grupo Aeroportuario

del Sureste está buscando un nuevo ne
gocio en España Resulta que el empre
sario mexicano es uno de los interesados
en cerrar negociaciones con el grupo in
versor Platinum Estates para comprarle
el antiguo Hotel Asturias en Madrid que
próximamente se convertirá en el nuevo
Hotel W Chico Pardo tendrá que com
petir con Millenium una firma especiali
zada en la compra de hoteles de lujo Se
calcula que el valor del inmueble de unos
13 mil metros cuadrados es de unos 80
millones de euros a los que se les deberá
agregar unos 25 millones para la renovar
lo y acondicionarlo a los estándares que
Marriott International requiere

En el Senado presidido por Mónica
Fernández se presentó una iniciati

va medioambiental que pondría a Méxi
co a la vanguardia en cuanto al tema de
residuos plásticos la cual nos alinea a la
Agenda 2030 para el Desarrollo Sosteni
ble y a la Economía Circular de estos ma

teriales promovida desde la misma ONU
es decir se fomenta el reciclaje ta reduc
ción y el reutilizar los productos plásticos
La iniciativa fue presentada por la misma
presidenta de la Cámara alta el vicepre
sidente del Senado el priista represen
tante de Yucatán Jorge Carlos Ramírez
Marín y el coordinador de la bancada de
Morena el zacatecano Ricardo Monreal
La propuesta fue vista con buenos ojos
por industriales y académicos

et

W La Secr iría de la Función Pública
É áe Irma Eréndira Sandoval tie

ne en la mira al Fondo de Protección de
Pagos que opera el Instituto del Fondo
Nacional para el Consumo de los Trabaja
dores Fonacot que lleva Alberto Ortiz
Luego de que Excélsior reveló las irregu
laridades de este instrumento se presen
tó una denuncia en el Órgano Interno de
Control de la institución en la que se ad
vierte que Ortiz Bolaños se extralimitó
en sus funciones Bien haría la secretaria
del Trabajo Luisa María Alcalde inclu
so el Consejo Directivo del Fonacot en
pronunciarse al respecto porque ya hay
preocupación entre los acreditados que
accederían a los recursos en casos de in
validez o desempleo

Se espera que a principios de 2020
Jí la Comisión Federal de Electricidad
que dirige Manuel Bartlett licite la com
pra de dos turbinas que permitan contar
con el proceso de ciclo combinado en las
instalaciones generadoras en la Penínsu
la de Baja California El objetivo es que se
pueda producir una mayor cantidad de
energía a precios razonables ante la gran
demanda en los dos estados pues hasta
ahora sigue aislada del sistema eléctri
co nacional Es importante recordar que
fue cancelado el proyecto que preten
día construir una línea de transmisión el
cual según la nueva administración se
ría muy costoso además de que se pon
dría en riesgo las zonas protegidas que
rodean a la Península
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Hoteles City Express
va por 95 de
energía limpia
Hoteles City Express que opera
151 inmuebles de hospedaje
firmó un contrato de adquisición
y suministro de energía limpia
que se hará efectivo a principios
de este mes lo que permitirá
reducir sus costos operativos al
abastecer 95 por ciento de sus
propiedades con un ahorro de 25
por ciento en el gasto destinado a
este rubro

Nuestro suministro de ener

gía cubrirá el 95 por ciento de
los hoteles de propiedad total
copropiedad y arrendamiento de
Hoteles City y se espera que pro
duzca ahorros de energía de más
del 25 por ciento por año afirmó
Luis Barrios Sánchez presi
dente de la cadena hotelera

En conferencia con inversionis

tas Barrios Sánchez destacó que
esta medida reducirá sustancial

mente la emisión de gases de
efecto invernadero producidos

por sus operaciones hoteleras
Las reducciones anuales serán

equivalentes a sacar aproxima
damente 4 mil 200 automóviles
de las carreteras o plantando 1 6
millones de árboles aseveró

La sustentabilidad del abasto

energético para la cadena hote
lera es una prioridad dado que

los costos de energía se han incre
mentado hasta 30 por ciento año
tras año y un 70 por ciento desde
principios de 2018 a ía fecha

Seguimos reforzando progre
sivamente nuestras políticas de
reducción de costos así como
también continuamos con una

fuerte estrategia de sostenibilidad
que se ha vuelto un poco priorita
rio para nuestra operación dijo
la empresa en su reporte

Por lo pronto la empresa es
pera abrir una decena de hote
les entre este año y principios
de 2020 con un énfasis en los

mercados de Ciudad de México
Monterreyy Tijuana donde la
empresa ve mayor potencial para
el crecimiento en el largo plazo

Por ahora en número de cuar
tos Hoteles City opera 17 mil
157 habitaciones en 151 hoteles

Miscelánea
fiscal afecta
a emprendedores
La iniciativa de gravar a las em
presas tecnológicas como Goo
gle Facebook Mercado Libre o
Airbnb por parte de la Secretaría
de Hacienda y Crédito Público
SHCP a partir del 2020 sigue

generando preocupación entre
las compañías por el impacto que
tendría entre los emprendedores
que usan estas aplicaciones

Mercado Libre que apoya a los
emprendedores mexicanos para
incursionar en el comercio elec

trónico e incrementar sus ventas

levanto la mano para pedir a las
autoridades hacendarías y a los
legisladores reflexionar sobre las
afectaciones que tendrán para las
empresas las disposiciones de la
miscelánea fiscal propuesta en el
Paquete Económico 2020

Para la empresa que en México
dirige David Geisen algunos
de los afectados serían los artesa

nos y otros emprendedores con
este perfil ya que Mercado Libre

estaría obligado a ser retenedora
de ISR de las ganancias brutas de
estos pequeños vendedores por
lo que el resultado sería dejarlos
sin liquidez y con un mínimo de
ganancias

Para la empresa el espíritu
de la legislación que consiste
en recaudar más impuestos no
se cumpliría ya que los micro
vendedores que actualmente
realizan transacciones en la pla
taforma podrían migrar a esque
mas de comercio informal

El principal problema es que las
tasas de retención del ISR para
la enajenación de bienes que se
establecen en el dictamen son

desproporcionadas a los ingresos
que los emprendedores tienen
dentro de la plataforma de Mer
cado Libre

El comercio electrónico repre
senta el 4 6 por ciento del PIB en
México por lo que Mercado Libre
está consciente de la necesidad

de las autoridades fiscales por
tener una mejor y mayor recau
dación de manra que propone
considerar dentro de la legisla
ción rangos de ingresos apegados
a la realidad de quienes transac
cionan a través de las platafor
mas y tasas de retención que les
permitan seguir comercializando
sus bienes o servicios de manera

formal y transparente
Le escucharán
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Lafiscalización de las operaciones fi
nancieras es el arma secreta del go
bierno del presidente Andrés Ma

nuelLópez Obradorpara aumentar la re
caudación de impuestos y para atacar a los
evasores del fisco

Para ambos fines la plataforma de Co
bro Digital CoDi que diseñó Banco de
México con un puñado de programadores
muy sofisticados y de la mano de la Se
cretaríade Hacienday de algunos bancos
permitirá fiscalizar las operaciones digi
tales cuyo valor rebasó 500 mil millones
de pesos el año pasado

Hablamos de operaciones de pagos de
servicios o productos que en la actualidad
son cotidianas para 60 de los usuarios de
internet en México según la consultora de
comercio digital TFFD que encabeza el
emprendedor serial Rodrigo Barrientes

El tema adquiere mayores dimensiones
si se toma en cuenta que también siete de
cada 10 mexicanossonusuarios de internet
y que la proporción de crecimiento anual
tanto de usuarios de la red como de las pro
pias transacciones digitales ronda 30

Hacia la modernización pero sobre todo
hacia la fiscalización de este mercado se di
rige la plataforma de pagos CoDi para fa
cilitar las transacciones de pago y cobro de
manera electrónica en un esquema de 24
horas los siete días de la semana a través
de códigos QR

De entrada CoDi acabará con un merca
do de plataformas de pago vía internet en el
que compiten jugadores como PayPal de

Mas Caraballo PayU de Paírick ralis y
MercadoPago a cargo de Christian León

También en este sector participan las 34
instituciones financieras del país que tie
nen Sistema de Pagos Electrónicos Inter
bancarios SPEI las cuales a diferencia de
CoDi cobran una comisión por compra o

pago de entre 1 y 4
En números promedio son unos 5 mil

millones de pesos que los operadores de
plataformas de pago dejarán de percibir
ante la masificación del uso del CoDi

La expectativa del presidente de la Aso
ciación de BancosdeMéxico LuisNiñode
Rivera es que para el primer año la nueva
tecnología logre captar 18 millones de
usuarios quienes realizarán alrededor de
28 billones de transferencias

El secretario de Hacienda Arturo He
rrera reconoció en su momentoque lami

gración del dinero en efectivo al comercio
digital permitirá a las instituciones finan
cieras y autoridades de fiscalización hacer
una minería de datos sobre el comporta
miento de los usuarios acercarse a los con
tribuyentes de manera digital para recor
darles el oportuno pago de sus impuestos
y sobre todo facilitar la bancarización de
las pymes y reducir el comercio ilegal

Específicamente el e commerce en el
país registra un crecimiento promedio
anual de 27 pues cada vez son más los
empresarios que ven en esta herramienta
la posibilidad de expandir su universo de
clientes de miles a millones y con presu
puestos 50 menores a los que se requie
ren en un establecimiento fijo

Entre los ejemplos más destacados del
comercio digital enMéxico seencuentraya
la Central de Abasto que dirige Héctor

García pues los locatarios del mercado ca
pitalino decidieron poner en línea sus pro
ductos con la expectativa de alcanzar para
2022 ventas mediante esta vía por más de
2 mil millones de pesos

Respuesta de White Case Con rela
ción a la columna del lunes el despacho
jurídico White Case envió una carta en
laque explicaque no participó en ningún
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momento en la relación de Oro Negro
con Pemex ni fue contratado por la pa
raestatal para desarrollar labor alguna
respecto a esa empresa

Apunta que cuando participó como ase
sor legal de Pemexen lacomprade Fertinal
en 2015 Jorge Kim exdirector jurídico

de Pemex no formaba parte de dicha em
presa Asimismo que Teresa Fernández

no formaba parte en ese entonces del Con
sejo de Administración de Pemex

En cuanto a la mención del Lic Kim en
presuntas grabaciones porparte deuna fir
made inteligencia él mismo ha negado ro
tundamente los supuestos señalamientos
reiterando que su gestión estuvo siempre
apegada a derecho y plenamente docu

mentada en los expedientes de Pemex
AñadióqueMarioBeauregardyVicen

te Corta no coincidieron en el IPAB y que
la contratación de los servicios de White
Casefuehechaenunperíodo distinto alque
laboró en Pemex el señor Beauregard

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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Ya anda suelto el tigre

El subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio

dijo ayer que la legalización de los autos cho
colate aprobada por los diputados a través de

la adición del artículo 15 transitorio a la Ley de In
gresos de la Federación puede ser una señal equi
vocada para la industria automotriz

Puede ser la señal eso lo digo yo de que se pue
den violar compromisos y afectar a la industria
sin ningún problema

El diputado de Morena Manuel López Castillo
de San Luis Río Colorado Sonora presidente del
Grupo de Amistad con Angola de última hora pro
puso agregar a la Ley de Ingresos este transitorio
para establecer que en un plazo de ocho meses se
definan las reglas para regularizar los autos intro
ducidos legalmente a México

Yorio enfatizó que ya existe un marco jurídico y
regulatorio a través del cual se pueden regularizar

los autos usados introducidos al país Y de hecho a
través de este mecanismo ya son 103 mil autos los
regularizados hasta septiembre de este año

El punto en realidad es que los diputados sobre
todo pero no exclusivamente de Morena quieren
obtener un esquema en el cual los autos ilegales
pueden regularizarse sin requisitos ni dificultades
Baste el ejemplo de 2008 cuando se regularizaron
poco más de 1 millón Hoy se quiere que la cifra
sea mucho mayor

El objetivo de esta medida es evidentemente elec
toral La secretaría de Hacienda que no tiene esta
visión está tratando de impedir que se genere una
señal negativa para la rama más importante de la
industria manufacturera en el país

El tema de los autos chocolate refleja clara
mente la división que existe en Morena y en el
gobierno y que se ha expresado de modo muy am
plio en los conflictos asociados con la elección de la

presidencia nacional de este partido con el intento
ampliamente orquestado para evitar la llegada de
Mario Delgado a su presidencia nacional

Incluso la carta enviada el día de ayer por el
presidente López Obrador a los funcionarios del
gobierno evidentemente previene que integrantes
de Morena que se encuentran en el aparato público
puedan estar tentados de intervenir en el proceso
interno de ese partido

Para qué enviar ahora esta advertencia si faltan
muchos meses para las siguientes elecciones cons
titucionales Lo que ve AMLO es el riesgo de que los
militantes de Morena en el gobierno se lancen al
ruedo y generen una crisis mayúscula en el partido
y en el propio aparato público

Es el tigre que ya se soltó al que algunos tratan
de amarrar

Este tema se va hacer manifiesto claramente du

rante la negociación del Presupuesto
Cuando el Senado apruebe la Ley de Ingresos

será la señal de salida para que los diputados so
bre todo morenistas busquen llevar agua a su
molino

Muchos son políticos de muchos años que saben
que para mantener su ascendencia sobre los electo
res necesitan obras públicas subisidios o algo que
los haga notar

No se van a querer ir en blanco en materia presu
puestal Los mal pensados van a decir que son los
moches versión 4T
Veremos a partir del mes de noviembre cuando

empiece la discusión de este tema en la Cámara de
Diputados cómo empieza el jaleo porque la cobija
presupuestar no alcanza Si alguien quiere que le
tape va a ser a costa de descobijar a alguien

Veremos si el tigre que anda suelto no deja sin
recursos a muchos
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Pemex
organización criminal

Antes de comenzarme a leer
les recomiendo estar cómoda

mente sentados pues lo que
a continuación les contaré los dejará
helados Hay que tener mucho cui
dado en cómo se manejará el tema
de la corrupción en Pemex pues
de demostrarse que Pemex es una
institución donde la corrupción es
endémica léase que no es un tema
de personas sino de la empresa el De
partamento de Justicia de EU la puede
declarar una institución extranjera
criminal Así como lo están leyendo
Y esto qué consecuencias traería Po
drían desde suspender las tran
sacciones comerciales hasta la
intervención directa lo cual podría
usted pensar que es impensable Pero
esto NO es lo peor lo peor sería te
nedores de bonos Baste decir que
la deuda de Pemex principalmente
externa es de 106 mmdd siendo aún
mas exacta el 8 7 del PIB Luego
entonces imagínense que los tenedo
res de bonos en los mercados interna

cionales hagan un caso viable ante
la SEC

Ojo esto podría suceder pues
el tema de la petrolera en banca

rrota Oro Negro se esta dirimiendo
en una corte de Nueva York y sus prin
cipales socios Gonzalo Gil White y
José Antonio Cañedo tienen orden
de aprehensión y ficha roja Por si esto
fuera poco súmele el tema de Ro
mero Deschamps por lo que el
gobierno de la 4T deberá ser muy cui
dadoso en manejar que los corruptos
son las personas no la institución

Ahora bien la misión del FMI está
por llegar a México para revisar a
Pemex y normalmente ya vienen con
los papers hechos Si vemos lo que han
estado anunciando nos damos cuenta
que Arturo Herrera secretario de

Hacienda logró que le concedieran
que el menor crecimiento estimado
para el país en primer lugar es por
el tema internacional y en se
gundo lugar por las políticas pú
blicas de la 4T lo cual sabemos es al
revés Sin embargo como en las mul
tiplicaciones el orden de los factores
no afecta el resultado de no hacer
nada para corregir el plan de nego
cios de Pemex es que perderá un
notch el año que entra Es decir
que le vuelvan a bajar la calificación a
la petrolera Ojalá recapaciten
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DEL ROCKEFELLER CENTER AL MUNAL

Hoyse realizara la inaugu
ración de la imponente
escultura Behind the

Walls de Jaume Piensa la cual se
convirtió en la más fotografiada en
Nueva York La obra llega a México
gracias a la Fundación Callia y de
acuerdo con Carmen Reviriego pre
sidenta de dicha fundación y comi
saria de la exposición explica que
esta escultura es como un espejo
inevitable que permite a quienes
la observan reflexionar sobre cier

tos temas o preguntarse cuestiones
como Quién decide lo que no
queremos ver De qué lado que
damos en los muros que construi
mos Es realmente una opción
no mirar El reto me cuentan es
lograr que también se convierta en la
escultura más fotografiada de México
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DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA
VS EL CÁNCER DE MAMA

Este cáncer es el más común en

tre mujeres de todo el mundo
por lo que prevenir diagnos

ticar tratar y controlar este pade
cimiento se ha convertido en una

prioridad en todo el mundo Zoé
Robledo recientemente anunció que
el IMSS realiza más de 5 6 millones
de exploraciones anuales para pre
venir el cáncer de mama lo que ha
permitido reducir en 23 el riesgo
de muerte en los últimos 20 años en
los derechohabientes Por otra parte
también la iniciativa privada ha con
tribuido como es el caso de la Cam
pee que dirige Carlos Berzunza que
en 2019 presenta por sexto año con
secutivo el programa Luzca Bien

Siéntase Mejor con la intención de
fortalecer la autoestima de las mu

jeres que tienen este padecimiento
para que puedan llevar adelante el
tratamiento oncológico con mayor
confianza El programa fue creado
en Estados Unidos desde 1989 y ha
sido replicado en 27 países En Mé
xico se ha impactado positivamente
a más de 1 800 pacientes mediante
160 talleres en los que se han donado
alrededor de 25 mil productos a la
causa En esta edición participarán
marcas como Colgate Beiersdorf
BASF Natura Grisi Pierre Fabre
L Oréal Fedele Zermat Combe
Croda Cosméticos Trujillo Sisley
París Renova entre otras
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n donde se encendieron las luces ámbar
es en el sureste mexicano concretamente
en las ciudades de Cárdenas Tabasco
de Adán Augusto Ldpez Hernández y
Calkini Campeche al mando de Carlos
Miguel Aysa González pues dentro del
sector financiero se ha detectado que

opera una red de defraudadores que ofrecen créditos de
nómina irregulares

El modus operandi consiste en que los presuntos de
fraudadores se hacen pasar por líderes sindicales y les
ofrecen a burócratas del estado créditos por montos su
periores a los 100 mil pesos los cuales supuestamente
se irán a fondo perdido y por ende no tendrán que pagar

Así se ha detectado que a los trabajadores les aseguran
que hablan de parte del líder sindical en la región Elias
Can por lo que se trata de un trámite normal y que ellos
se encargarán de cubrir el préstamo pero les solicitan en
efectivo la mitad de lo otorgado por la institución crediticia

Sin embargo nada de eso es cierto y el único afectado
es el trabajador quien se queda con una deuda impagable
y sin dinero

Por eso no se deje engañar nadie regala dinero Como
siempre personas con mala fe
abusan de gente bien intencio
nada y los convierten en sus
víctimas

Ante esta situación se espera
una lluvia de quejas antes las
autoridades judiciales corres
pondientes además de dar par
te a la Comisión Nacional para
la Protección y Defensa de los

Usuarios de Servicios Financieros Condusef a cargo
de Óscar Rosado Jiménez ya que también se sabe de
empresas que roban la identidad de otras para poder
defraudar a los usuarios
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LA RUTA DEL DINERO
Sigue el recuento ele los daños en torno a los lamentables
eventos de Culiacán de la semana pasada y por lo pronto
el presidente Andrés Manuel López Obrador acaba de
informar que el gobernador de Sinaloa Quirino Ordaz
Coppel no tuvo responsabilidad por la fuga de 51 reos del
penal de Aguaruto y volvió a reiterar que la Secretaría de
la Defensa Nacional fue la encargada de llevar a cabo el
fallido operativo

Nada que la propagación del dengue se extiende a más
entidades federativas sin que la Secretaría de Salud de
Jorge Alcocer Varela pueda hacer algo

El corte de caja más reciente de la Unidad de Vigi
lancia Epidemiológica precisa que 72 por ciento de los
casos confirmados se concentra en Veracruz con 7 mil
91 enfermos Jalisco con 6 mil 434 Chiapas con 2 mil 9
Oaxaca con mil 310 y Puebla con mil 93 casos

Guillermo Prieto Treviño presidente de la Asociación

Mexicana de Distribuidores de Automotores AVIDA alertó
que la legalización de autos chocolate que empuja Morena
en el Congreso podría ocasionar que en 2020 las ventas
de automóviles nuevos se desplome a 900 mil unidades
cuando en 2016 se colocaron 1 6 millones de unidades

Los daños en la economía serían muy serios por los
efectos multiplicadores de la industria automotriz

ROCELIOVARELA HOTMAIL COM

CORPO VARELA
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México no aumentará edad de retiro
Le puedo asegurar que no aumentará la

edad de retiro en México por lo me
nos durante este sexenio

Dos elementos clave para llegar a esa
conclusión

El primero la declaración del presidente An
drés Manuel López Obrador en el sentido de
que no aumentará la edad para el retiro duran
te su gobierno

Recientemente durante una de sus confe
rencias mañaneras textualmente dijo Mien
tras yo sea el presidente no va a modificarse la
edad para el retiro

No habrá ninguna propuestapara aumen
tar la edad del retiro aseguró

Y el segundo elemento es la posición oficial
de la Consar el órgano regulador del sistema de
pensiones que preside Abraham Vela y de la Se
cretaríade Hacienda que encabezaArturo He
rrera El temahavenido siendo analizado por
la autoridad sectorial de manera intensa tanto
desde elplano internacional como nacional

En breve se hará público elprimer posicio
namiento oficial de las autoridades financieras

respectivas Se lo adelanto

REFORMA INTEGRAL NO
MEDIDAS AISLADAS

Luego de un estudio amplio sobre el tema ela
borado por la Consar la conclusión es que una
medida aislada como la elevación de la edad

de retiro de 65 a 68 años para los cotizantes al
IMSS de la generación afore aquellos que co
menzaron a cotizar al IMSS a partir de la refor
ma al sistema de pensiones de 1977 tendría
efectos positivos pero marginales sobre la co
berturapensionaría las pensiones de los aho
rradores del SAR y un beneficio fiscal prácti
camente nulo sobre las finanzas públicas

Son dos factores fundamentales los que di
ferencian a México respecto de otros países en
materia de pensiones y edad de retiro

1 La notable movilidad de los trabajadores
entre la economía formal e informal y

2 Los bajos ingresos de la población
El órgano regulador del sistema de pensio

nes concluye que además de la edad de re
tiro existen otros factores que podrían im
pactar positivamente en las pensiones de los

trabajadores
Entre ellos están 1 el porcentaje de las apor

taciones 2 las comisiones cobradas y los rendi
mientos ofrecidos por las afores 3 el programa
universal de pensión de bienestar para adultos
mayores y 4 el ahorro voluntario entre otros

Todos estos elementos tendrían que ser
analizados en conjunto de cara a una eventual
reforma integral del SAR con el propósito de
que las pensiones de los trabajadores les per
mitan tener una vida digna durante su edad
adulta

La buena noticia en este sentido es que se re
gistraun consenso generalizado sobre la nece
sidad de llevar adelante una reforma integral
del sistema de pensiones

El consenso se origina en la conciencia de la
presión que representan las pensiones para las
finanzas públicas como las expectativas so
bre elbajo nivel de ingresos que podrán tener
los pensionados con los montos que previsible
mente recibirány que rondan 30 del ingreso
que recibieron en los últimos cinco años de su
vida laboral

MITOS Y REALIDADES

El camino que busca seguir la Consar es pro
curar una mayor cantidad de información con
datos comprobables para desmitificar el debate
alrededor del sistema de pensiones en general y
la edad del retiro en particular

La institución sostiene que las afirmaciones
de que ahoraviviremos entre 90 y 100 años y
que el periodo de retiro se extenderá a 25 o 30
años son exageradas

Consar anota que la esperanza de vida en
México se encontrarápor debajo de la de países
con mayor longevidad 90 años

La expectativa de vida remanente de los
mexicanos que cumplen 65 años en los próxi
mos cinco años es de casi 18 años para fines del
siglo la expectativa de vida después de los 65
será casi de 24 años

Con cifras de Conapo las personas con 65
años o más pasarán de 9 millones en el 2018 a
14 2 en el 2030 y 24 9 millones en el 2050

En consecuencia no se sustenta la informa
ción que señala que para el año 2050 los adultos
mayores alcanzarán entre 25 y 30 de lapobla
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cion total del país

EDAD DE RETIRO EN EL
MUNDO

Aunque hay más países que han aumentado la
edad del retiro todavía son pocos los que lo han
hecho

México compara bien con los países del club
de ricos como se conoce a la OCDE y frente a
los de Latinoamérica está entre los de más alta
edad de retiro

IMPACTO MARGINAL

Elevar la edad de retiro en México tendríaun

impacto marginal en el saldo acumulado del
ahorro de los trabajadores y en el costo fiscal
por aportaciones del gobierno federal en con
secuencia sería más benéfico avanzar hacia

una reforma integral sobre medidas aisladas
como el aumento en la edad del retiro

Lo cierto es que México enfrenta un desa
fío muy importante en materia de pensiones y
más temprano que tarde deberá enfrentarlo Al
tiempo

ATISBOS

ETIQUETADO Aprobó el Senado de la Repú
blica el dictamen que reforma la Ley General
de Salud en materia de etiquetado de alimentos
y bebidas Es un tema muy controvertido Pa
ra los promoventes se trata de una reforma que
permitirá avanzar en la lucha contra la obesidad
y la diabetes Para los contrarios es una ley que
provocará confusión entre los consumidores
En el centro está la salud de los mexicanos Oja
lá que dé el resultado que buscan las autorida
des gubernamentales
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ZOZOBRA EN CALZADO Y ECONOMIA
A DEBER REFRESCOS CERVEZA Y
TABACO AHORA CON SENADORES
azúcar Liquida de ono
PRESENTAN LEY DE RESIDUOS
ETIQUETADO 115 VS 0

O ES NOVEDAD la preo
cupación que existe entre
las empresas por el des
bordado crecimiento de

la inseguridad
No hay encuesta en don
de no se ubique a esa pro

blemática como prioridad inclusive por
encima de las variables macro

Para el transporte este es un dolor de
cabeza Enla ANPACT de Miguel Elizalde
se ubica el robo de cam i ones al equivalente
a un 25 de lo que cada año se comercia
liza y que está en unas 40 mil unidades

Hace unos días se realizó en Puebla la
Expo Transporte ANPACT 2019 Ahí se
volvió a evaluar el tema de inseguridad La
CANACAR que preside Enrique González
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Muñoz habló de un aumento de los robos
del 29 de enero agosto vs el mismo
lapso del 2018

Aunque hay cierta mejora la dinámica
sigue en ascenso sobre tocio en algunas zo
nas como el corredor CDMX Puebla Ve
racruz o el Bajío

Como quiera la industria esto es la
propia CANACAR que lleva José Refugio
Muñoz ANTP de Alex Theissen y otras
agrupaciones han empujado cambios le
gislativos que tienen que ayudar

El año pasado se logró tipificar como
delito federal el robo al transporte Tam
bién se le ubicó como delito grave para
cerrarle el paso a la puerta giratoria que
aprovechan los delincuentes para salir
de prisión

De todo el universo de delitos que cada
año se cometen en el país 99 no se cas
tiga lo que ilustra la impunidad

Obviamente el transporte incluido CO
NATRAM de Elias Dip o la CANAPAT de
Aurelio Pérez no están conformes y ahora
mismo se busca que los robos en carretera
se cataloguen como delincuencia orga
nizada La semana pasada el Senado ya
lo aprobó y se espera que los diputados
lo avalen pronto

El refuerzo del marco legal no lo es todo
y habrá que insistir en mejorar la eficacia
policiaca al cerrar los espacios entre la
acción federal y estatal

Por lo pronto a finales de este mes se va
a iniciar en Puebla un ejercicio de prueba
para que haya acciones coordinadas de las
distintas instancias policiales con el apoyo
de la Secretaría de Seguridad a cargo de
Alfonso Durazo la Guardia
Civil que lleva Luis Rodríguez
Bucio y su equipo científico

El ejercicio se buscará
replicar en otras entidades
como Edomex Guanajuato
Veracmz Tabasco y luego en
todo el país

Se busca aprovechar la ex
periencia que se tuvo con los
trenes enTlaxcala aunque ahí
sólo con Ferromex de Germán
Larrea

Claro que el actual esfuer
zo es más complejo por la participación
de cientos transportistas amén de que

se busca un enfoque multimodal que in
cluya al ferrocarril y los barcos De ahí
la participación de la AMF que preside
Alfredo Casar y la Cámara de la Industria
del Transporte Marítimo CAMEINTRAM
de Alejandro García

Así que el transporte cierra tilas para
contrarrestar los efectos de los robos mi
llonarios En 2017 CANACAR calculó un
impacto del 0 5 del PIB
EN LA INDUSTRIA del calzado hay una

enorme incertidumbre Y es que el 2 de
noviembre concluye el decreto que hasta
ahora mantiene cierto grado de protec
ción arancelaria contra el producto que
viene de Asia En algunos casos se llega al
30 ECONOMIA de Graciela Márquez se
comprometió con el rubro a mantener la
protección En la última edición del Salón
de la Piel y el Calzado SAPICA que se
realiza en León esa fue la postura ante el
gremio integrado en la CICEG que preside
Luis Gerardo González El problema es que
eso fue el 29 de agosto Desde entonces no
hay noticias De reducirse el arancel para
el zapato asiático se calcula la pérdida de
unos 15 mil empleos

RESPECTO A LO fiscal fíjese que aún
podrían verse sorpresas Y es que en el
Senado 110 están conformes con las pre
visiones macro que propuso la SHCP de
Arturo Herrera no del todo consistentes
El propio Ricardo Monreal coordinador
de Morena estaría en esa tesitura Según
esto van por 30 mil mdp Entre los rubros
que vuelven a estar en la mira apunte a
refrescos cervezas y tabaco Veremos si
logran salvarse

LE PLATICABA DE la determinación del
juez de NY Leo M Gordon en torno a de
clarar el Acuerdo de Suspensión del azúcar
como ilegal Se ordenó al Departamento
de Comercio de Wilbur Ross detener
lo lo que pondría en predicamentos las
exportaciones mexicanas del producto
Fue el viernes cuando se conoció la me

dida ECONOMIA de Graciela Márquez y
la CNIAA que preside Juan Cortina sabían
del asunto Esta última dijo ayer que el
fallo no implicará por lo pronto nuevos
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impuestos a nuestro edulcorante El go
bierno de Donald Trump podría apelar
El recurso fue resultado de un juicio que
inició la fabricante de azúcar líquida CSC
Sugar LLC ya que la renovación de julio
del 2017 la dejó fuera de la jugada Busca
regresar a las reglas del convenio original
del 2014

SENADORES DE VARIOS
partidos presentaron ayer
una iniciativa para reformar
la Ley de Residuos Apunte a
Jorge Carlos Ramírez Marín
Miguel Ángel Osorio Chong
Ricardo Monreal Miguel Án
gel Mancera Xóchitl Gálvez
Vanessa Rubio entre otros
La meta es fomentar la valo
rización de residuos crear la
infraestructuraparasu mane

jo simplificar la operación e incentivar la
separación primaria y secundaria

9g j t 3k
Y EN EL Senado golpe seco ayer a la in
dustria de alimentos y bebidas agrupada
en CONCAM1N de Francisco Cervantes
y CONMÉXICO de Jaime Zabludovsky
El nuevo etiquetado fue aprobado con
115 votos a favor cero en contra y dos
abstenciones Amenaza para más de mil
marcas que tienen 180 días para decidir
si se amparan

Ahora
mismo

se busca
que los

robos en
carretera

se cala

loguen

como de
lincuencia

organi
zada La
semana

pasada el
Senado ya
lo aprobó
y se espe
ra que los
diputados
lo avalen
pronto

DE TODO EL
UNIVERSO DE

DELITOS QUE
CADA AÑO SE

COMETEN EN EL
PAÍS

wr no si

wstkj v lo

QUE ILUSTRA
LA IMPUNIDAD
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Inegi rescata
encuestas
Activo Empresarial
José Yuste

Inegi rescata encuestas
El organismo es un bastión de credibilidad Su

autonomía operacional le ha permitido realizar
encuestas bajo metodologías certeras y estándares
mundiales de calidad y técnica

El Inegi ha podido rescatar cinco encuestas en medio de un
ajustado presupuesto que le ha llevado a sacrificar algunos
censos clave como el Censo Agropecuario cuya primera
edición fue realizada en el 2007 El nuevo Censo Agrope
cuario se debió haber levantado desde hace dos años en el
2017 Sin embargo sus costos que ascienden a entre 3 mil
y 4 mil millones de pesos han llevado a que el gobierno de
la 4T lo sacrifique en medio de la austeridad republicana

O
CENSAR A127 MILLONES DE MEXICANOS
Frente a la falta de presupuesto Julio Santaelia Castell
el presidente del Inegi Instituto Nacional de Estadística
y Geografía ha pedido a los diputados que van a revisar
el Paquete presupuestal 2020 respetar el presupuesto del
Instituto que ya de por sí está ajustado para realizar el
Censo Poblacional que viene el de 2020

Para éste el Inegi destinará 8 700 millones de pesos de
los 16 mil millones totales que tiene Es decir la mitad será
para levantar el Censo Poblacional

El Censo Poblacional de entrada buscará encuestar a
127 millones de mexicanos que se estima seremos para
el año 2020

Habrá nuevas preguntas sobre Discapacidad migra
ción ascendencia afroamericana

Serán 105 mil entrevistadores con dispositivos móvi
les que recorrerán los 45 millo
nes de viviendas en todo el país

DE 14 ENCUESTAS SALVAN 5
El Inegi es un bastión de credibi
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lidad Su autonomía operacional
le ha permitido realizar encues
tas bajo metodologías certeras y
estándares mundiales de calidad
y técnica La inflación el IGAE o
el PIB medido por el Instituto
trae cifras creíbles para todos

Desde inicios del año Julio
Santaella advirtió de la existen
cia de 14 encuestas para las que
no contaban con recursos para
hacerlas

Buscaron apoyos en otras ins
tituciones Se pudieron rescatar
cinco encuestas

1 Se recurrió al Instituto
Federal de Telecomunicacio
nes IFT presidido por Gabriel
Contreras y a la SCT para le

vantar la encuesta Nacional de disposición y Uso de Tec
nologías de Información en Hogares Sólo que no pudo
llevar a niveles regionales

2 Se rescató la Encuesta Nacional de Uso del Tiempo
gracias a Inmujeres que dirige Nadine Gasman

3 La Encuesta Nacional de Trabajo Infantil con el apoyo
de Luisa María Alcalde secretaria del Trabajo

4 La Encuesta Nacional de Calidad Regulatoria e Im
pacto Gubernamental aunque sólo para la capital Aquí
Claudia Sheinbaum hace bien en buscar la carga regula
toria en la Ciudad de México

5 La Encuesta Nacional Agropecuaria gracias a Víctor
Villalobos secretario de Agricultura sabe de la importan

cia que tiene como instrumento para la política pública
Se deberían rescatar las encuestas sobre seguridad

como son la Encuesta de la Población Privada de Libertad
y la Encuesta de Capacidad Policial

Por lo pronto el Inegi con autonomía operativa y cre
dibilidad pelea porque no le sigan disminuyendo su
presupuesto
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Demócratas por reabrir
4 capítulos del T MEC

El Congreso de Estados Unidos podría obligar a la
Casa Blanca a reabrir el T MEC en al menos 4 capítu
los como condición para que se apruebe y se cierre
antes del 12 de diciembre

Los congresistas liderados por Nancy Pelosi y
la Oficina de Representación Comercial a cargo de Robert
Lighthizer tienen aproximadamente 20 días legislativos
para llegar a un texto final

Los capítulos suceptibles de reabrirse con todo y la enfá
tica resistencia de México son el Laboral Propiedad Intelec
tual Medio Ambiente y Resolución de Controversias

Los textos a revisarse van a tener que ser ratificados por el
nuevo parlamento canadiense claramente opositor al Primer
Ministro Justin Trudeau que ganó este lunes la reeleción
de forma apretada

Los puntos críticos de la discusión se concentran en la reso
lución de controversias y la ampliación de la protección a las
patentes de medicamentos de nueva generación

Pero sobre todo la creación de un mecanismo supranacio
nal para que México cumpla las leyes laborales más allá del
compromiso de Andrés Manuel López Obrador de elevar
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el presupuesto para garantizar la reforma
Los legisladores demócratas quieren que haya paneles en el T MEC y que sus resoluciones sean

obligatorias para las partes es decir para los tres países
No quieren que les ocurra como en el anexo del TLCAN original de hace 24 años en materia de azú

car donde no se formaron péneles para resolver controversias comerciales
En patentes para medicamentos biotecnológicos Estados Unidos quiere que la protección sea de

12 años como establece la legislación actual pero el T MEC negociado dio 10 años de protección
Pero la manzana de la discordia de los tres gobiernos es lo laboral que se refiere a las inspecciones

del T MEC que vigilarían el cumplimiento de la nueva reforma laboral mexicana
Les preocupa la democracia sindical transparencia de recursos de sindicatos políticas salaríales

en la industria automotriz y mano de obra infantil en cultivos de aguacates frutos rojos y hortalizas
En el tema medioambiental los demócratas opinan que están bien las disposiciones para mejorar

la calidad del aire reducir la contaminación en los mares y tener bosques sustentables
Pero quieren que el T MEC incluya reglas para remediar el cambio climático medidas para evitar

la contaminación de aguas residuales y políticas públicas para recolectar baterías reciclables
Los congresistas quieren darse el apretón de manos con Lighthizer antes del Día de Acción de Gra

cias 28 de noviembre porque el 12 de diciembre cierren los trabajos en la Cámara
El secretario de Comercio Wilbur Ross urgió a que la Cámara de Representantes cierre ya el

texto Y ayer el presidente Donald Trump volvió a arremeter fuerte contra Pelosi
No puedo creer que la nerviosa Nancy Pelosi no esté actuando más rápido en relación al T MEC

Su gente lo quiere pero no saben por qué no lo ha sometido a una votación bipartidista Se está tar
dando mucho

EL LUNES POR la noche Luis y Mauri
cio Amodío frustraron un operativo
del actual Coordinador de la Central
de Abastos Héctor Ulises García Le
había dicho que el también titular del
fideicomiso CEDA ganó la semana pasa
da recursos administrativos para echar
a los hermanos concesionarios des
de 2013 de ese recinto Elementos de la

fuerza pública intentaron desalojar a la
actual administración pero se toparon
con una suspensión derivada de una demanda de amparo
directo que otorgó la Primera Sala de lo Civil del Tribunal
Superior de Justicia de la CDMX La escaramuza se dajusto
cuando los Amodío cercanos a Miguel Ángel Mancera es
tán en pláticas con el gobierno de Claudia Sheinbaum En
la Central de Abasto se transaccionan diariamente más de
300 millones de pesos
PARA LOS QUE no pueden dormir por la calidad de la inves
tigación de la Comisión Federal de Competencia Económica
en el tema de los bancos manipulado
res de tasas le aseguro que el caso está
sólidamente armado El organismo que
preside Alejandra Palacios tiene solo
para abrir boca chats de Bloomberg
donde los traders de BBVA de Eduardo
Osuna Citibanamex de Ernesto To
rres Cantó Santander de Héctor Gri

i i
si Barclays de Raúl Martinez Ostos
BofA de Emilio Romano JP Morgan
de Felipe García Moreno y del Deuts
che Bank se coordinan para ejecutar compras El sistema de
mensajería de Michael Bloomberg los exhibe
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POR FIN PEMEX le hizo justicia a Carlos
Slim También el lunes por la noche sa
lió el fallo de Pemex Exploración y Pro
ducción al mando de Miguel Ángel
Lozada que ayer aquí le reportamos
estaba diferido desde eljueves pasa
do para asignar los trabajos de extrac
ciónenMaloob EyMaloob I Al final
las huestes de Octavio Romero adju
dicaron el contrato a Carso asociado a

Qlim
Protexa de Rodrigo Lobo Ofertaron
315 5 millones de dólares apenas 4 2 millones más que Gru
po R de Ramiro Garza y Micoperi de Silvio Bartolotti
Y YA QUE hablamos de Carlos Slim fíjese que sus mucha
chos acaban de entregarle a la Jefa de Gobierno Claudia
Sheinbaum un proyecto para buscar y extraer agua en la
CDMXy área metropolitana Según nos cuentan el de Carso
tiene precisamente mucho equipo y maquinaria ociosa que
ya no pudo utilizar en las rondas petroleras que Andrés Ma
nuel López Obrador frustró como parte de la cancelación
de la reforma energética El punto es que Slim quiere mone
tizar esa infraestructura entrando fuerte al negocio del agua
PUES NADA QUE la española Global Vía está velando armas
contra Grupo ICA que preside Bernardo Quintana Los
hispanos que encabeza Juan Béjar Ochoa digamos que no
están muy activos aquí pero tienen una que otra obra de in
fraestructura Tal es el caso del PPS de la autopista Necaxa
Tihuatlán que ambas ganaron en 2006 Se trata de una vía de
36 1 kilómetros que une Puebla con Veracruz Al parecería
constructora que dirige Guadalupe Phillips la va a vender
como sucedió con su filial Operadora de Vías Terrestres
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Lavado de manos

La decisión de reducir los estímulos fiscales

al campo no fue del gobierno federal

Con el inicio de la negociación del Paquete Económico
en el Senado de la República se realizado un interesante
proceso de expiación de responsabilidades

El subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio inició
los trabajos señalando que no fue una decisión del go
bierno federal disminuir los estímulos fiscales al campo
Se trata de una medida a la que la oposición en parti
cular la de Acción Nacional se ha opuesto abiertamente
porque si bien es un hecho que incrementa la recau
dación también lo es que dificulta la operación a los
productores agrícolas

Otro deslinde tiene que ver con la casi increíble ac
ción de los diputados de Morena que en el último mo
mento metieron un artículo transitorio que permitiría al
Congreso la regularización de automóviles que entra
ron ilegalmente al país bajo supuestos profundamente
falsos
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De acuerdo con la iniciativa firmada por el diputa
do de Morena hay 18 millones de automóviles ilegales
y que su regularización generaría ingresos por 50 mil

millones de pesos Se trata de
No le muevan fZZT en una mlsma
a 1 déficit porque Todo el parque vehicular es
podría generar de illones de VHhíulHSes decir según el dicho de
más problemas este legislador serían casi uno
Que beneficios de cada dos ega es s difícil

que haya más de tres millonesadvirtió a los en puntos focales del país en
senadores el oS ue haY mucha corrupción

de líderes y gobernantessubsecretario De acuerdo con la indus
de Hacienda tria automotor si los sena

dores aprueban este bodrio
que tampoco fué hecho por

iflrvl k la Secretaría de Hacienda las
JjjÉ j ventas de vehículos bajarían

30 con una gran cantidad
de efectos negativos en el em

Gabriel Yorio pleo medio ambiente e inclu
subsecretario de so recaudación que bajaría en
Hacienda 50 mil millones de pesos

Además de los deslindes
hay una importante adver

tencia del subsecretario de Hacienda no le muevan
al déficit porque podría generar más problemas que
beneficios

REMATE HIPERSENSIBLE
Sin haber escuchado mucho menos en
tendido los dichos de Pablo González
la jauría de fanáticos encabezada por
Gerardo Fernández Noroña enfocó su

ira en contra de Kimberly Clark y hasta trataron de or
ganizar un boicot de eso que nacen y mueren en redes

sociales

Con motivo de la presentación de sus estados finan
cieros al cierre del tercer trimestre el director de la firma
dijo La economía se ha desacelerado significativamente
y el consumo interno sólo está creciendo poco y desa
fortunadamente continuamos viendo anuncios de nue
vas políticas por parte del gobierno que podrían no ser lo
que nos gustaría para comenzar a invertir a corto plazo

Si bien es cierto que González no fue suficientemen
te preciso en ningún momento anunció un boicot en
contra del gobierno por cuestiones políticas sino que se
apegó a las dos características que siguen todas las em
presas sin importar la filiación política de sus directivos
condiciones del mercado y posibilidades de crecimiento

De acuerdo con la encuesta que realiza Citibanamex
la economía sólo crecerá 0 3 durante este año y 1 3
durante el próximo lo que efectivamente limita las po
sibilidades de desarrollo de una empresa concentrada
en el consumo

Kimberly Clark tuvo que salir a precisar los hechos
Durante 2019 la empresa invertirá tres mil millones de

pesos y se estima que en 2020 sea una cantidad mayor

fcáAád REMATE
AGRADECIDO

No cabe duda que una de las personas
más consentidas por el actual gobierno
es Angel Carrizales Este hombre que ha

sido cuatro veces bateado por el Senado de la República
para ocupar un puesto dentro del sector energético toda
vez que claramente no cumple con los requisitos ha sido
propuesto por quinta ocasión

Se está buscando que el subdirector de área en la
Presidencia de la República antes empleado menor
en la refinería de Ciudad Madero y asesor de servicios
generales de la Secretaría de Finanzas de la Ciudad de
México dé un brinco espectacular puesto que ahora se
pretende que sea el presidente de la Comisión Nacional
de Hidrocarburos

 CP.  2019.10.23



Nissan con visión
al futuro
Cuenta Corriente
Alicia Salgado

TOKIO Justo un día después de la ascensión
al trono del emperador Naruhito que ratifica
126 procesos de sucesión similares para la mo
narquía más antigua del mundo se inaugura en
Odaiba pero con visión al 2030 y más allá la
46 #TokioMotorShow

Participan 153 expositores entre armado
ras proveedores de equipo y partes automo
trices incluyendo 13 firmas internacionales de
10 países Las tres firmas estadunidenses están
ausentes en un mercado global en desacelera
ción el mercado chino cayó 10 en junio lo
que indica que el mercado más dinámico del
mundo podría dejar de ser motor
de la industria automotriz global

justo en ese entorno se ha
dado el relevo más esperado en
Nissan tras el escándalo corporati
vo que ha provocado una profun
da reestructuración corporativa en
la organización y aún cuestiona el
futuro de su alianza con Renault

Makoto Uchlda nuevo CEO de
Nissan apareció anoche sorpresi
vamente en la reunión de medios
donde se realizó el lanzamiento de
la nueva imagen de Nissan en For
mula E donde ratificó su apuesta
al futuro con modelos eléctricos
autonomía e hlperconectados

El centro de nuestra corporación será la
atención del cliente para asegurar su confian
za proceso que tomará tiempo y será el foco
de nuestro negocio dijo en un breve discurso

La presentación subrayó las nuevas capaci
dades desarrolladas por el equipo de Intelligent
Mobility que presentó el vehículo que acompa
ñará la sexta temporada de la Fórmula E

Se ha modificado el tren motriz un solo
motor se ha puesto énfasis en la batería y se
modificó su imagen para hacerla más empá
tica con los colores de la marca También se
presentó la imagen del Nissan Leaf Nismo RC

En este TokioMotorShow Nissan presenta
junto con el vehículo eléctrico IMx EV cerca
de 14 modelos que incluyen los últimos avan
ces de Intelligent Mobility en materia de auto
nomía self driving technologies Propilot alta
capacidad de conservación de energía de sus
robustecidas baterías de litio conectividad a
internet con mejora en inteligencia artificial en
México Nissan puso a la venta la segunda ge
neración de su Leaf el cual se mantiene como
líder en la venta de estos vehículos ligeros

Nissan también exhibirá el IMk un nuevo
auto concepto cero emisiones que incorpora
el futuro de Nissan Intelligent Mobility que In
cluye una creciente mejora en como los au
tos reciben y dan energía son conducidos y se
pueden integrar a la sociedad

También presentará el Nissan LEAF e la
Serena e POWER el muy estético y podero
so GT R y una nueva SUV Skyline
equipada con asistencia de con
ducción ProPILOT 2 0

DE FONDOS A FONDO

#Vitro La empresa que dirige
Adrián G Sada Cueva está deci
dida a marcar huella en la produc
ción de vidrios de baja erriisividad
y control solar por los evidentes
resultados en materia de ahorro
de energía y confort ambiental

Por ello encargó un estudio a
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Gropul4 Engineering que demuestra el poten
cial de ahorro energético con el uso de estos
vidrios a capas El uso de equipos de aire acon
dicionado ventilación y aparatos asociados
puede representar más de 50 del consumo
eléctrico de los edificios de oficinas

Las ciudades en las que se hizo este ejerci
cio con precios y costos reales son Monterrey
Cancún Guadalajara León Mazatlán Mérida
México Tijuana y Zacatecas

Las conclusiones son contundentes se re
duce la inversión inicial en equipos de en
friamientos y ventilación entre 19 y hasta 30
millones de pesos hay una disminución del
consumo energético anual del edificio del or
den de 1 24 a 10 33 millones de pesos en los
costos de energía para la operación del edi
ficio y una mitigación de emisión de dióxido
de carbono de entre 29 mil y 117 mil toneladas
durante la vida útil del edificio

El centro de la

corporación
será la atención

al cliente para
asegurar su
confianza
proceso que
tomará tiempo
Makoto Uchida

 CP.  2019.10.23



Riesgos y desafíos para
empresas familiares
KPMG

KPMG realizó una interesante encuesta sobre empre
sas familiares en México bajo la coordinación de Jesús
Luna socio líder de Asesoría en Auditoría Interna Riesgo
y Cumplimiento

En México una gran mayoría de las empresas son fami
liares y el estudio de KPMG se basa en detectar cuáles son
sus principales desafíos en un entorno disruptivo a nivel na
cional e internacional

Se entrevistaron a empresas de Ciudad de México Ja
lisco Nuevo León Edomex Quintana Roo Aguascalientes
Campeche Chiapas Guanajuato Guerrero San Luis Potosí
Sinaloa Sonora y Yucatán y de diversos sectores como servi
cios consumo manufactura bienes raíces transporte salud
finanzas y tecnología

Aunque el 47 de las empresas encuestadas son grandes
con mas de 300 millones de pesos anuales de facturación se
incluyó también a empresas pequeñas de hasta 20 mdp de
facturación y desde 9 empleados hasta más de 500

Jesús Luna explica que entre los desaños principales está el
control de la empresay no sólo para las que busquen conver
tirse en emisoras en el mercado accionario porque además
de definir su estrategia de control de riesgo deben fortalecer
su gobierno corporativo y tener reglas claras de sucesión

El 88 de las empresas encuestadas aseguró que el factor
más importante para su éxito radica en mantener el control
de su negocio pero no más del 20 de empresas familiares
logran sobrevivir en el tercer cambio generacional y la ma

yoría no lo logra ni en el segundo
cambio generacional

De las empresas encuestadas
por KPMG sólo el 28 aseguró
tener un claro plan de sucesión
y sólo el 34 tiene una estrate
gia de negocio clara formalizada
actualizada y medible

El 68 de las empresas afirmó
que tiene entre 2 y 4 accionistas
familiares sólo el 27 tiene un
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consejo familiar y el 23 tiene un
plan de sucesión para los puestos
de alta dirección incluido el di
rector general

Es fundamental afirma
Luna que los empresarios
determinen muy bien los lí
mites entre la empresa y la
familia

VENTAJAS MÍNIMAS DE
AUMENTAR EDAD DE RETIRO

La Consar que preside Abraham Vela realizó un amplio
estudio sobre la propuesta de aumentar la edad de retiro
de 65 a 68 años en el que concluye que las ventajas serían
mínimas

Señala que habría más trabajadores que tendrían la posi
bilidad al cotizar más tiempo de contar con las 1 250 sema
nas que se requieren para jubilarse pero reconoce que aun
elevando la edad a 68 años sólo el 26 de los trabajadores
cumplirá con las 1 250 semanas porque hay un elevado nú
mero de trabajadores que pasan la mayor parte de su vida
laboral en la economía informal

La tasa de reemplazo no tendría un impacto significativo
porque aumentaría del 49 con retiro a 65 años al 52 a
los 68 años

Concluye que elevar la edad de retiro a 68 años tendría
efectos positivos marginales para la cobertura las pensiones
de los trabajadores y un beneficio fiscal prácticamente nulo
para las finanzas públicas

Para una reforma integral de pensiones la Consar se pro
nuncia a favor de incrementar las aportaciones obligatorias
y el ahorro voluntario reducir las comisiones y aumentar
los rendimientos

La encuesta
realizada por
KPMG se basa
en detectar
cuáles son los

principales
desafíos de

las empresas
familiares
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